

Fête de la Saint-Etienne ce week-end

Le programme subit quelques modifications

En présence des élus, une réunion exceptionnelle avait été programmée par les dirigeants du foyer rural en ce samedi 24 juillet. De nombreux adhérents étaient présents pour organiser au mieux la fête de la St Etienne des 30, 31 juillet et 1^{er} août. Les consignes sanitaires en cours devront être respectées, dont la plus importante est le pass sanitaire qui sera obligatoire pour accéder aux animations prévues, de même que le port du masque. Ceci pour le théâtre du vendredi soir, de l'apéro-concert avec Taxi et la Deryves du samedi soir. Des

consignes précises seront expliquées aux participants. Il en est de même pour le dimanche où la journée commencera par les tripous à emporter ou à consommer sur place. Une messe sera célébrée à 10h suivie d'animations musicales avec les musiciens du Nayrac et le groupe N'Zassa Fare. Le vin d'honneur offert par la municipalité et le repas du soir sont annulés.

Le grand embouteillage avec l'exposition de véhicules anciens (chaque personne possédant ce type de véhicule

peut devenir exposant) est maintenu à l'Espace Costes, ainsi que le mur d'escalade et le jeu de piste moderne *Mysterious party*. Le foyer rural fêtant ses 70 ans, une présentation de nombreuses photos sera visible salle Casal. Les billets de tombola sont déjà en vente dans les commerces et auprès des membres du foyer rural et le tirage se fera le dimanche à 19h30.

Chacun se félicite de pouvoir maintenir cette fête malgré les contraintes et espère que ces moments soient tout de même conviviaux.

Randonnée du mardi soir

À la découverte des alentours du village



Départ devant la mairie.

Le mardi soir est devenu le rendez vous des randonneurs de l'été, quand la météo le permet. Le départ est fixé à 20h30 devant la mairie, suivi du choix de l'itinéraire. Chaque semaine, le circuit est différent mais adapté aux marcheurs de toutes générations.

Ainsi, les hameaux des alentours sont découverts pour certains qui connaissaient les noms mais ne localisaient pas vraiment ces lieux. Pour d'autres, ce sont des souvenirs d'enfance qui émergent car ils passaient parfois dans ces endroits en rendant visite à des amis ou de la famille... C'est de toute façon un bon

moment de détente où chacun prend le temps de bavarder, de faire connaissance avec les autres participants. A l'arrivée, les plus «connectés» donnent la distance parcourue et certains sont parfois étonnés d'avoir fait autant de kilomètres (entre cinq et six) sans être fatigués !

Nouvelle version pour le repas truite aligot



Un service en musique.

Le repas truite aligot était une date inscrite sur de nombreux agendas depuis plusieurs années. En 2020, cette

manifestation avait été purement et simplement annulée ! Mais cette année, une nouvelle version a été program-

mée par les sections musique traditionnelle et gymnastique du Foyer Rural au vu des incertitudes qui se profilaient depuis quelques semaines.

C'est donc un menu à emporter qui a été préparé à l'espace Costes. Les truites d'Estaing ont été rissolées avec les lardons, l'aligot a filé bien haut et ainsi les gourmets ont pu se satisfaire. Les musiciens locaux présents sur le site ont joué avec leurs accordéons et cabrettes les airs régionaux qu'on aime entendre, mais pas de danse comme c'était le cas avant...

Saison estivale

Première édition du marché de producteurs

A l'initiative de la municipalité et du foyer rural, le premier marché de producteurs de pays a eu lieu jeudi 15 juillet à l'espace Costes, au cœur du village. Le ciel se montrait bien menaçant mais finalement aucune goutte de pluie n'est venue perturber la soirée. Les amateurs de produits locaux, venus nombreux, ont pu composer leur menu avec des charcuteries,

des burgers et des spécialités de canard, des farçons, de l'aligot, de la truffade, des fromages de chèvres, des yaourts, des glaces et autres bonnes choses... Pour accompagner tout cela, la Brasserie d'Olt et la Cave des vigneron d'Estaing proposaient leurs productions. Les bénévoles du foyer rural complétaient l'offre avec diverses boissons. Le coutelier Jérôme

Lamic présentait quelques-unes de ses créations et donnait des explications sur son métier. L'animation du site était confiée à Fred Bonnet et Lauriane qui ont chanté et fait chanter le public et ont ainsi créé une ambiance des plus joyeuses.

Les prochains marchés auront lieu les jeudis 29 juillet, 12 et 26 août.



Au fil des stands de producteurs.

Rallye du Rouergue

Spectacle assuré à la Bosse de Crussac

Le passage du Rallye du Rouergue est toujours un rendez-vous important pour de nombreux amateurs, en particulier à la Bosse de Crussac. Cette année n'a pas failli à la tradition et des centaines de spectateurs se sont retrouvés sur les espaces aménagés à cet effet. Le site avait été soigneusement préparé par les bénévoles de l'ARSA, qui au cours des jours précédents avaient tout mis en place : parkings, toilettes sèches, buvette, bancs, tables, barbecues, barrières... Et le spectacle pouvait commencer ! Non sans un rappel des organisateurs qui invitaient le public à porter le masque, condition pour que la course puisse



Les bénévoles au service.

continuer. Chacun se pliait à ces exigences et on pouvait entendre des cris d'admiration au passage des véhicules qui s'élevaient et retombaient au passage de la bosse. Pour

certains, c'était aussi l'occasion de déguster un aligot-saucisse, plat typique inconnu de quelques touristes mais apprécié par tout le monde.

École de quilles

Les champions de quilles ont été félicités



Les joueurs et leurs entraîneurs.

Les jeunes joueurs nayra-cois ont brillé lors des finales des écoles de quilles de leur district à Sainte-Geneviève-

sur-Argence, en ce début juillet. Il faut dire qu'ils étaient très motivés, bien que les entraînements aient été pertur-

bés ce printemps. Félix-Louis, Clément, Maxence, Hadrien, Gustave, Benjamin, Louca, Hugo et récemment Loly se retrouvaient le mardi soir, après la classe, au boulodrome de la Planque et recevaient les conseils avisés de leurs entraîneurs Noémie, Jérôme et Michel.

En équipes, Maxence, Hadrien et Louca ont ainsi été premiers et Hugo et Gustave deuxièmes. En individuel, Maxence a occupé la 1^{re} marche du podium et Hugo la 2^e.

Félicitations à ces jeunes champions et à leurs entraîneurs.

Ecole

Une chasse aux trésors pour finir l'année

Habituellement, les années scolaires se terminent par une kermesse où parents et enfants se réunissent au cours d'une journée festive. Mais en 2021, vu les circonstances sanitaires, pas de spectacle, pas de repas champêtre... mais l'équipe de l'APE avait programmé une matinée de jeux près de l'espace multiculturel. Tout était parfaitement organisé sur le site pour une "Chasse aux trésors des chevaliers".

Par équipes, les élèves accompagnés d'un adulte devaient affronter neuf épreuves qui les conduisaient à la résolution d'une énigme. Une tombola était aussi proposée où chacun des enfants gagnait un jouet. Mais ce n'était pas fini... il fallait encore casser



Plusieurs épreuves à affronter.

les piñatas qui contenaient des friandises avant de partager la fouace et les boissons. Avant de se quitter, les élèves de CM2 recevaient un cadeau ainsi chaque membre du personnel de l'école. Des jeux de cour étaient aussi of-

ferts qui permettront aux enfants de se divertir pendant les récréations. Maintenant, l'école va fermer ses portes jusqu'au 2 septembre pour une nouvelle année, qui, espérons-le, connaîtra moins de contraintes !

Foyer rural

Tradition respectée pour la Saint-Jean

L'équipe du foyer rural était ravie de ressortir le matériel réservé aux fêtes après cette longue inactivité !

La population a bien répondu et plusieurs générations étaient présentes, jusqu'à ceux nés de la dernière pluie ou plutôt de cette année...

Malgré un petit air frais, les gens avaient plaisir à se retrouver avec les musiciens du Nayrac qui jouaient quelques airs régionaux, autour d'un verre et d'une grillade.

Jean poursuivait la tradition en allumant le radal confectionné par les Jean-Louis.

Pour clôturer cette soirée des plus conviviales, la fouace



Le feu a éclairé la nuit.

était offerte par le foyer rural qui donne rendez-vous pour la truite aligot à emporter le dimanche 18 juillet

à midi. Réservations obligatoires auprès de Lucette au 05.65.44.44.20 ou de Gisèle au 05.65.44.41.33.

Arnaud Viala est le nouveau président du Conseil départemental de l'Aveyron

A 34 voix et 12 bulletins blancs, les nouveaux élus du Conseil départemental ont assis Arnaud Viala dans le fauteuil de président, jeudi dernier 1er juillet, à Rodez. L'ancien maire de Vezins abandonne sa députation et s'engage pour six ans dans ce nouveau mandat.

Depuis le 26 avril dernier et l'officialisation de sa candidature lors d'une conférence de presse à Salles-Curan, peu d'éléments semblaient en mesure d'empêcher l'élection d'Arnaud Viala comme nouveau président du Conseil départemental de l'Aveyron. Un tremblement de terre sur son canton de Raspes et Lévézou ? Les secousses du taux d'abstention n'auront pas suffi. Une alliance entre le président sortant, Jean-François Galliard, et les conseillers départementaux de la gauche et du centre ? Celle-ci n'a pas eu lieu, et n'aurait de toute façon pas suffi à renverser la majorité de droite

construite autour du député du Sud-Aveyron. Face à ce constat implacable, Jean-François Galliard a préféré renoncer, mercredi 30 juin, en annonçant la veille de l'élection pour la présidence qu'il ne se présenterait pas face à Arnaud Viala.

PAS D'AUTRE CANDIDAT

Sans la moindre minuscule once de surprise, et encore moins de suspense, le leader de "L'Aveyron pour tous" a donc été élu président du Conseil départemental de l'Aveyron, jeudi, sur les coups de 11h. L'élection était jouée d'avance : personne, parmi

les 46 conseillers départementaux fraîchement élus dans leur canton respectif, n'a osé défier dans les urnes le roi du Lévézou. L'unique interrogation, contre toute attente, concernait l'ampleur du score que parviendrait à réaliser Arnaud Viala. Ce dernier avait besoin de 24 voix en sa faveur pour être élu président dès le premier tour. Il en récoltera finalement 34, dont une grande partie (28) correspond aux élus s'étant présentés sous la bannière de "L'Aveyron pour tous" pendant la campagne. Les élus de gauche, quant à eux, avaient fait savoir avant le scrutin qu'ils voteraient blanc.



DES «AMBITIONS IMMENSES»

«Pourquoi le cacher ? Ce moment est marqué par une grande émotion», a réagi Arnaud Viala face à l'hémicycle, au moment de prononcer son premier discours comme président de l'Aveyron. Ses premiers mots ont été «en toute sincérité et du fond du cœur» pour ses concitoyens aveyronnais, qu'il a remerciés d'avoir fait vivre la démocratie en se rendant davantage aux urnes que dans d'autres territoires. «L'Aveyron a de nombreux défis à relever sans attendre, si nous voulons être

au rendez-vous de notre destin et ne pas nous laisser distancer par ceux qui tireraient plus vite et verraient plus loin», a-t-il ensuite déclaré.

Le nouveau président a souhaité, dès ses premières phrases, faire prendre la mesure aux Aveyronnais de ses «ambitions immenses» pour le département, qu'il souhaite «hisser vers le haut». Trois grands axes le guideront désormais au cours de ses six ans de mandat : permettre à chaque habitant de réussir les grandes étapes de sa vie, faire rayonner le territoire au-delà des frontières, et le faire rentrer dans

la cour des grands. Dans les prochains jours également, de nouvelles modalités de gouvernance seront annoncées par la majorité départementale, celles-ci devant entre autres accorder plus de pouvoir à l'opposition. Enfin, dix vice-présidents et trois présidents délégués (lire ci-dessous) ont été nommés pour épauler Arnaud Viala. Parmi eux figurent deux Sud-Aveyronnais : Christophe Laborie au développement durable et Sébastien David comme président délégué d'un pôle numérique, innovation et énergie.

Tristan DURAND

VICE-PRÉSIDENTS : André At: routes. Magali Bessaou: jeunesse et mobilités. Jean-Philippe Sadoul: emploi. Gisèle Rigal: vieillesse et handicap. Christophe Laborie: développement durable. Christine Presne: culture. Christian Naudan: agriculture et aménagement du territoire. Annie Cazard: enfance et familles. Jean-Philippe Abinal: ressources humaines. Emilie Saules-Le Bars: appels d'offres.

PRÉSIDENTS DÉLÉGUÉS : Jean-Luc Calmelly (tourisme et attractivité), Sébastien David (numérique, innovation, énergie) et Jean-Pierre Masbou (sports).

Commerce

Nouveau décor à l'épicerie-boulangerie

A l'épicerie-boulangerie, Corine a effectué quelques travaux de rénovation. Après la peinture extérieure de la façade qui met bien en valeur les jardinières fleuries, l'intérieur a reçu un nouveau décor : les présentoirs du rayon boulangerie sont remplacés, le comptoir désormais accessible aux personnes à mobilité réduite est éclairé par de jolis luminaires. Autre changement, les produits frais sont désormais présentés dans des vitrines réfrigérées et l'offre s'est élargie avec un rayon traiteur. Au fil des ans, ce commerce situé au centre du village a subi de nombreux aménagements et agrandissements. Quand Corine est arrivée le 1^{er} janvier 1999, l'épicerie et la boulangerie étaient séparées mais communiquaient entre elles, elle a fait abattre la cloison pour faciliter le service.



Fromages et pâtisseries au premier plan.

Oui, mais avant ?...Christiane, l'actuelle buraliste avait géré ces boutiques pendant 20 ans. Et encore avant ?...La famille Molinié avait fait construire ce bâtiment en 1962 : Michel et son épouse tenaient la boulangerie et Jacqueline l'épicerie...

Après ce petit historique, revenons à aujourd'hui. Le

magasin est ouvert tous les matins et les après-midi du mardi au vendredi (sauf pendant les vacances où seul le dimanche après midi est synonyme de repos). Les tournées à la campagne, les livraisons à domicile complètent le service de ce commerce que de nombreux villages nous envient.

Compagnie Nansouk

Un spectacle au pays des songes

Le spectacle "Monstre moi", proposé par la Communauté de communes Comtal Lot et Truyère, a accueilli peu de spectateurs et c'est bien dommage. En effet, les trois comédiennes de la Compagnie Nansouk ont partagé avec le public un voyage où le sommeil d'Arold est perturbé par l'Ensemblé des songes les plus sombres, dans un décor fait d'une grande toile de parachute qui sert de fond de scène, d'outil de projection, de dissimulation, de costume géant... Plusieurs techniques se sont succédé avec des marionnettes, du théâtre d'ombres, du chant, et le jeu des artistes pour assurer un spectacle qui dédramatise les peurs, les cauchemars qui nous hantent.



Les trois comédiennes saluent le public.